

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses	4 ptas.	Un número	5 cént.
6	7'50		
12	14'50		

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 74

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIAS. 3 meses	5'50 ptas.	ESTADOS com-	} 3 meses 12 ptas.
ISLA DE CUBA 3	7	prendidos en la	
FILIPINAS..... 3	9	Union postal...	

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERIA
á la calle de D. Alfonso I, núm. 25
1004 ca 614

Carta de Madrid

25 de Julio de 1886

Discurso del Sr. Silvela.—El Sr. Sagasta á la Granja.—La crisis por el Sr. Camacho.—Banquete al Sr. Moret.—Entierro del Sr. Ros de Olano.—Dehesas boyales.—La compañía trasatlántica.

Llego ya tarde, por la festividad de ayer para dar cuenta del notabilísimo discurso que con ocasión del *modus vivendi* pronunció el viernes por la noche, en la sesión del Congreso, el exministro de Gracia y Justicia don Francisco Silvela. Por mis telegramas primero y después con más extensión por los periódicos, conocerán ya los lectores la magnífica oración del ilustre personaje conservador.

A pesar de la rapidez vertiginosa con que los sucesos se desarrollan, la impresión que produjo fué tanta, que todavía los periódicos de hoy le dedican una buena parte de sus trabajos.

Las declaraciones políticas se han interpretado con perfecta unanimidad como el primer golpe de atención dirigido al gobierno por el partido conservador para que muestre más energía en atacar la propaganda que se hace contra las instituciones y la disciplina; y el anuncio implícito de que si no lo hace, al comenzar la próxima legislatura, la minoría conservadora emprenderá una línea de conducta, distinta á la que hasta hoy ha seguido.

El presidente del consejo ha ido esta mañana á la Granja á ofrecer sus respetos á S. M. la Reina. Lleva para la firma el decreto de suspensión de sesiones. Regresará mañana por la tarde ó por la noche.

Ya telegrafió al dar cuenta del arreglo de la cuestión del Sr. Montero Ríos, que se decía que quedaba pendiente de resolución la análoga suscitada por el señor Camacho. Después de tres días continúa en igual estado, pues no se ha celebrado aun su conferencia con el Sr. Sagasta ni se celebrará ya hasta que este regrese del Real Sitio.

Síguese diciendo por unos que el señor Camacho, menos flexible que el Sr. Montero, no se rendirá á los ruegos del señor Sagasta, y otros afirman que se suavizarán las asperezas y que continuará por tanto, al frente de la cartera de Hacienda por tiempo indefinido.

Imposible predecir cual de las dos versiones prevalecerá, pues el interesado que es el único que puede saberlo, dice á todo el que le interroga que desde el momento que los rumores de su actitud influyen en la oscilación de los valores, tiene que guardar absoluta reserva respecto á sus propósitos.

Varios senadores y amigos del señor Moret, le obsequian esta noche con un banquete por su campaña parlamentaria en el *modus*.

Espéranse con curiosidad noticias de Barcelona referentes á las reuniones anunciadas para hoy, por más que los telegramas recibidos anoche acusan calma y tranquilidad y hacen esperar que no ocurrirá ningún trastorno.

Acaba de verificarse la conducción del cadáver del Sr. Ros de Olano. Se le han tributado los honores correspondientes á su alta gerarquía. La concurrencia de políticos, militares y literatos ha sido muy numerosa.

La comisión de los interesados en el asunto de las dehesas boyales que preside el Sr. Moyano, conferenciará mañana por la noche con el señor ministro de Hacienda.

reuyendo que las Cortes sus-
tas tareas del miércoles al

pañía trasatlántica ha presenta-
una instancia en el ministerio de
ar pidiendo la rescisión del contra-
to para la conducción del correo á Cuba y
Puerto Rico.

P.

CARTA DE BURGOS

(De nuestro corresponsal.)

23 de Julio de 1886.

Calor.—El ayuntamiento, el contratista y los consumos.—Circo hipódromo.—No entraron los militares.—Fallecimiento del arquitecto provincial.—Elección de senador.—Mercados.

Por no ocurrir nada que pudiera interesar, no he tenido el gusto de escribir á usted antes; hoy verá por la adjunta, que es poco lo que ocurre.

El calor hace que los círculos se hallen desanimados, emigrando muchas personas á remojar el cuerpo en agua salada; pero no por esto deja de dar juego y disgustos al ayuntamiento, y en particular al pueblo, que es el crucificado, la cuestión de consumos; pues cada día el contratista Sr. Ballesteros, aumenta las tarifas, dando lugar á que el contribuyente tome la justicia por su mano.

En el seno del ayuntamiento predomina la calma, y en su vista se está organizando por el pueblo en masa una manifestación contra éste y el Sr. Ballesteros, la cual se dice no consentirá el gobernador; veremos la resolución que aquí se adopta.

Han desaparecido ya las barracas que levantaron en ferias, incluso el circo-hipódromo Ferroni, el que se ha despedido dando una brillante función el domingo en la plaza de toros, en unión de la célebre compañía Ancillotti, función en la que se privó la entrada á los militares, habiendo en las puertas de la plaza guardia que mandaba retirarlos, según orden del capitán general, lo cual dió motivo á varias digresiones; según rumores, nacia de ciertas etiquetas habidas dos días antes en el circo, entre el director de éste y la autoridad militar.

La afición á cuernos cunde en esta ciudad, donde se preparan dos brillantes novilladas, cuyas reses serán lidiadas y estoqueadas por aficionados de esta localidad.

El día 7 del actual falleció en Madrid el arquitecto provincial y diocesano de esta ciudad, D. Angel Calleja y Rábanos, quien estaba disfrutando quince días de licencia que la excelentísima diputación se sirvió concederle.

Ayer se celebró la primera reunión para elegir senador por esta provincia eclesiástica, no pudiendo tener lugar la votación por falta de electores, convocándose á segunda reunión para el día 2 de Agosto próximo venidero, á las once de la mañana en el palacio arzobispal.

Mercado de Burgos: fanega de trigo blanco á 28; id. rojo 37; id. alaga 38'40; cebada á 23; centeno á 26; avena 14'78; yeros á 31; alubias á 87; lentejas á 44, habas á 43'30; harina de 1.ª á 17; id. de 2.ª á 16; id. de 3.ª á 14'82.

Se ha empezado la siega de cebada y se espera buena cosecha; los trigos siguen granando: el tiempo bueno, y seco.

Gobernación.—Real orden mandando se provea por concurso la plaza de maestro de instrucción primaria del penal de San Agustín de Valencia.

Fomento.—Real orden nombrando profesor numerario de la cátedra de dibujo y modelado del natural, de la escuela especial de pintura, escultura y grabado, á D. Elias Martín.

—Otra, mandando se anuncie á traslación la vacante de la cátedra de derecho político y administrativo existente en la universidad de Granada.

El *Boletín oficial* de ayer, no contiene disposición alguna de interés general. Ayer, como día festivo, no se publicó la *Gaceta*.

El lunes no se publica el *Boletín oficial*.

Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

Crisis inglesa.

Londres 25 (4'50 tarde).—La promesa hecha por Hartington á Salisbury ha producido un gran descontento en ciertos elementos de los liberales disidentes á los que repugna estar con sus adversarios de siempre, los conservadores.

Esto originará indudablemente algunas dificultades en la marcha del gobierno conservador, que quizá se vea precisado á contenerse en sus proyectos antiliberales por temor de que en una cuestión de principios salga derrotado. Esta es la situación del futuro gabinete Salisbury amenazado de continuo por una minoría respetable.

Elecciones en Francia.

París 24 (8'10 noche).—Las elecciones municipales se presentan muy reñidas. En los departamentos del S. E. de Francia, es casi segura la victoria de los monárquicos, al paso que en los departamentos del N. y O. y muchos del centro, el triunfo es de los republicanos.

En estos mismos departamentos y sobre todo en los del centro, parece que los conservadores tienen mucha ventaja, predominando las izquierdas en los del Norte.

D. Jaime de Borbón.

París 25 (6'10 tarde).—Aunque no se sabe á ciencia cierta, el itinerario que ha de seguir el hijo primogénito, de D. Carlos, se presume que pasará por Perpignan.

El arbitraje del Congo

París 25 (4'25 tarde).—El gobierno francés no parece dispuesto á aceptar el arbitraje en el Congo; el ministro de negocios extranjeros, ha pasado una atenta nota diplomática al gobierno inglés, exponiendo las razones que le obligan á rehazar el arbitraje y solicitando del mismo que influya en la cuestión, para hacer inútil lo solicitado por el Estado sobre el Congo.

La revolución de Méjico.

Nueva-York 25 (9'16 mañana).—En el estado de Tamaulipas (Méjico), estalló hace días una revolución que aun que de importancia escasa, ha existido á pesar de haberlo negado las autoridades de esta. Esta madrugada ha ocurrido un sangriento combate en la Sonora, entre 1250 indios y unos 400 mejicanos.

Los primeros, según los telegramas, quedaron vencidos con pérdidas de 40 y tantos muertos y 22 heridos. También los segundos tuvieron 20 muertos y 10 heridos.

Créese que este sangriento suceso contribuirá á la completa pacificación de aquella comarca.

Actitud de Rusia.

Constantinopla 24 (2'30 tarde).—Inspira gran desconfianza en Turquía la actitud de Rusia que parece se está preparan-

do para una próxima guerra. El gobierno piensa mal de estos preparativos.

Sección agrícola, industrial y de comercio

COTIZACION DEL DIA 25.

Bolsin.—Madrid

4 por 100 perpétuo Contado.	60'35
Id. Fin mes.	60'25
Próximo.	65'00
Exterior.	00'00
Amortizable.	00'00
Cubas.	00'00
Banco de España.	000'00
Carpetas provisionales Cuba.	00'00

Barcelona

Interior.		Sin par- tes.
Exterior.		
PARÍS.		

4p exterior español LONDRES.

GUERRA Á LOS TRATADOS

III

Defensa de los intereses nacionales

En los artículos anteriores hemos examinado las desfavorables condiciones de España, para contratar con naciones más poderosas, y el ningún provecho que vamos á obtener de la próroga de los tratados pendientes y mucho menos del convenio con Inglaterra á la que con esplendidez sin igual damos todo lo concedido á los otros países sin recibir de ella nada.

¿Es tan próspero el estado de nuestra riqueza que nos permite sin reciprocidad alguna, ejercer semejante generosidad, aun á cambio de la problemática amistad de una nación potente?

El cuadro que presenta nuestra agricultura no puede ser más deplorable. Los intereses regionales que, mostrando su decadencia y la necesidad de que el gobierno los proteja, acentúan más cada día sus quejas y hasta crean conflictos de gabinete, los arroceros de Valencia por una parte, los castellanos con la baja de sus cereales por otra, los extremeños con la disminución de sus ganados, los andaluces con la pérdida de sus olivares; en fin, cuantos productos dá de sí la tierra, excepto la vid y aun esta hallase amenazada de muerte por el *mildew* y la filoxera, todos pasan por una penosa crisis que no es fácil preveer si podrá vencerse ó dará por resultado la miseria. A la baratura de los productos habría que sumar el sinnúmero de concausas, desde la usura hasta el impuesto, que encarecen su cultivo y por lo tanto disminuyen, hasta hacer los ilusorios, los rendimientos de la actividad humana al querer con el sudor del rostro explotar nuestra ingrata tierra.

No más halagüeño sería el cuadro que pintásemos de nuestra industria. Muchas manufacturas han desaparecido, no pocas fabricaciones arrastran vida lánguida y ruinoso, y aun en los puntos donde puede resistirse la avalancha, la paralización de los negocios priva á las empresas de sus legítimos beneficios.

En tales condiciones el comercio que es lazo de unión entre el productor y el consumidor, no puede prosperar, y el malestar de todos los centros de producción tiene que traducirse en una general decadencia.

No nos detendremos á investigar las causas, en ellas hallaríamos desde las calamidades que asolaron nuestra patria en el año último hasta la indolencia peculiar de nuestro carácter.

Bástanos consignar el hecho de todos conocido para deducir que si el estado de penuria de nuestro país no consiente esplendideces que dén al extranjero franquicias de que no disfruta el español, en cambio exige que todos los intereses lastimados se unan en apretado haz, para que á los unos no se les combatá con los

Sección oficial

La *Gaceta* del sábado, recibida ayer domingo, contiene las siguientes resoluciones:

Gracia y Justicia.—Real decreto haciendo merced del título del reino con la denominación de marqués de Dilar á don Pablo Diaz Gimenez, senador del reino.

otros, contraponiendo sus aspiraciones, pues mientras unidos todos los productores serian poderosos para hacer predominar en las esferas del gobierno, sobre la política las soluciones económicas, dispersos y en partidas sueltas, véanse derrotados por el espíritu libre-cambista que domina en las esferas oficiales y en especial en lo que pudiéramos llamar el elemento burocrático y que con su resistencia pasiva y su constancia se impone á veces á aun aquellos más decididos á proteger toda manifestación del trabajo nacional.

Existe una solidaridad de aspiraciones comunes entre todos los intereses productores del país, y es lastimoso ver como por causas más ó menos egoístas prestante docilmente á ser unos contra otros, instrumentos del libre cambio.

En otras naciones en que el sentimiento de propia conservación está sin duda más desarrollado, dominan de tal modo las corrientes protectoras que hasta la ciencia es hábil instrumento de protección. Unas veces se combate como perjudicial á la salud el enyesado de los vinos, que jamás probó mal á nuestros abuelos, solo para lograr la decoloración de nuestros productos vinícolas de exportación; otras veces se suponen encabezados con alcoholes que se califican de nocivos; otras se opone á nuestras pretensiones de rebaja de aranceles que son artículos de venta aquellos que se pretenden alterar, cuando lo que hacen es proteger las cervezas ú otros de sus productos nacionales. Solo nosotros hallamos bueno cuanto nos viene de fuera, desde la carne de cerdo de los Estados-Unidos, que amenaza nuestra salud con la triquinosis, hasta los alcoholes de industria que exponen nuestras cabezas á la locura.

Mientras en el extranjero, hasta la higiene concurre á un fin proteccionista; en nuestro país, cada día ganan más terreno, no en la esfera de la opinión, pero sí en la del gobierno, las ideas libre-cambistas.

El pan barato, el traje barato, hé aquí la utopía de esta escuela. ¿De qué sirve lo barato si no hay con que adquirirlo? Facilidades en la exportación que acrecientan nuestros productos. ¿A qué éstas facilidades si no hay ya que exportar? Los intereses del consumidor más respetables y atendibles que los del productor: ¿qué consumidor no es á su vez productor? El hombre de ciencia preparando conclusiones que después aplica la actividad humana: el que difunde la ilustración y vulgariza los conocimientos, el que de un modo ú otro pone sus capitales al servicio de las manifestaciones del trabajo, el jornalero que practica su trabajo mecánico, el que lo dirige, el que planta y desarrolla los negocios, en fin, todos de un modo ú otro, más directa, más indirectamente, con las luces de su inteligencia ó las fuerzas de sus brazos producen algo á la vez que consumen.

Aun los mismos funcionarios públicos que viven de un sueldo, producen en cierto modo, puesto que al desempeñar funciones públicas permiten que el productor propiamente dicho, exento de esas funciones, se dedique por entero al fruto de su trabajo. ¿Es que materializando la producción se pone en duda que esta clase de consumidores produzcan? Pues aún cuando matando la riqueza de la nación, mataríamos también todas las manifestaciones de sus servicios, la elección no es dudosa: entre los intereses del que cobra, y los intereses del que paga, estamos por el que paga.

El obrero más que pan barato lo que necesita es salario con que adquirirlo: el industrial y el labrador, más que baratura en la producción, lo que requiere es vender á buen precio los productos, por lo menos á un precio remuneratorio.

Al comercio, por último, lo que le conviene más que la baratura en el consumo, es gran movimiento en la producción, y el movimiento solo se consigue cuando aquella florece. El país donde todo está barato, es un país pobre y de pobres. Donde las cosas valen con que no sean baratas, más de lo que cuesta producir las, todos viven con holgura, hay trabajo, vida y movimiento para todos, desde el obrero hasta el banquero acudalado.

No nos desalienta por esto un ciego pesimismo. La cuestión social de la producción es en extremo compleja, y en ella de tal modo y por tan extraños medios influyen causas tan diversas, que bien pudieran compensar los perjuicios causados por los tratados. Nadie hubiera supuesto que al conquistar Alemania el poderío de la Francia, le conquistaba su industria, y sin embargo, con el predominio político

del imperio alemán coincide su preponderancia mercantil en el mundo. Si por este concepto, cuanto tienda al engrandecimiento de nuestro país, y á afianzar la paz interior, será el mejor servicio que pueda prestarse al trabajo, no por ello debemos despreciar todas aquellas circunstancias menos providenciales y más á nuestro alcance que racionalmente puedan influir en el desarrollo de nuestra riqueza, y bajo este punto de vista proclamamos para conseguirlo una prudente y eficaz protección á todas las manifestaciones, así intelectuales como físicas del trabajo nacional.

Y frente al cambio de táctica de los libre-cambistas deben cambiar de táctica también los proteccionistas. Hoy que se ven atacados estos por la moderna teoría de los tratados deben unir sus aspiraciones en un solo sentimiento común y fundir sus manifestaciones en un solo grito de guerra, y no es que los tratados sean por esencia malos, es que en España, país eterno del Quijote, además de nuestras condiciones de inferioridad para tratar jamás, obtendremos las ventajas que aun dentro de esas mismas condiciones pudiéramos prometernos mucho menos cuando solo sirven para encubrir banderías de escuela ó exigencias de la política.

Seguramente que el contrato de compra venta, no es digno de anatema porque Esau vendiese á Jacob su derecho de primogenitura por un plato de lentejas; pero mientras haya en la política española la Esau que por error ó por amor de secta sean capaces de dar cuanto el país produce á cambio de un plato de lentejas, gritaremos con toda la convicción de nuestro ánimo: proteccionistas ¡guerra á los tratados!...

C.

Congreso

Lo sucedido en la última sesión del Congreso, nos lo comunicó nuestro activo corresponsal madrileño P.

Esto nos excusa de publicar el extracto de la sesión; pero sí daremos noticia más extensa del importantísimo discurso de nuestro distinguido amigo el exministro conservador Sr. Silvela, tan comentado por la prensa, y que tan excelente efecto ha producido en la opinión:

«Enmienda del Sr. Silvela».

Dióse lectura de una enmienda suscrita en primer término por el Sr. Silvela (D. Francisco), en que se proponía la modificación del artículo segundo en el sentido de autorizar al gobierno para establecer un derecho transitorio sobre los arces cuando lo creyese conveniente.

(Los españoles están completamente ocupados: alrededor del Sr. Cánovas se sientan todos los diputados conservadores residentes en Madrid; en el banco azul se encuentran el presidente del Consejo y los ministros de Estado Gobernación y Ultramar.)

El Sr. Silvela empieza su discurso en medio de un profundo silencio y general expectación. «A la altura á que ha llegado el debate—dijo—el partido conservador, en cuyo nombre hablo, cree conveniente declarar, para disipar dudas y recelos, que profesa en el terreno de la libertad comercial un sentido de protección franca para el trabajo y la industria nacionales.

Califica de nota característica de esta discusión, la de haber incluido en los tratados del *modus vivendi* las colonias inglesas, cuando siempre estuvieron exceptuadas de estas negociaciones, y entiende que en esta inclusión está el peligro para el porvenir de nuestra riqueza agrícola. Porque facilitando la introducción de los productos de las colonias inglesas en nuestro país, abrimos una puerta por la que no sabemos qué podrá entrar, y nos comprometemos en un problema sumamente grave y el mayor que preocupa hoy á la Europa.

Pidió explicaciones al ministro de Estado sobre ese concepto del convenio.

En un párrafo brillantísimo, que la Cámara escucha con gran atención, se ocupa del idealismo de ciertos principios que, como los defendidos por Bastiat, son el regocijo de la juventud, pero que luego solos son bagaje literario que pasa al archivo donde se conservan los escritos de los filósofos del siglo XVII, y los de los que defienden la paz universal y otras ideas, tan poco prácticas é irrealizables.

Hizo asimismo con gran elocuencia, la síntesis de lo que representa nuestra agricultura y la necesidad de no abandonar sus intereses.

Combatió los optimismos del Sr. Moret diciendo:

«Enamorado de los ideales, trata de imitar á los sacerdotes indios, que hacen pasar el carro triunfal de sus divindades aplastando los cuerpos de los devotos y fanáticos que se arrastran y prosternan delante de ellos. Para evitarlo estamos nosotros aquí, que defendemos la prosperidad, la paz y la vida de nuestros padres y de nuestros hermanos, defendiendo así la prosperidad, la paz y la vida de la nación.» (Muy bien, muy bien.)

Reclamó explicaciones categóricas del señor Moret acerca de la promesa que ha hecho de gestionar un impuesto transitorio sobre los arces de la India, si la comisión informadora se lo pide, y pidió se entable una negociación diplomática con Italia, á fin de que se obtenga la exención que tienen sus arces, y sirva de base á las inejoras concedidas á las

naciones convenidas, pues nada afectaría á su producción arrocerá; negociación que también debiera hacerse con Inglaterra para aclarar bien los conceptos, en caso de que Italia accediese á los justos deseos de España.

Terminado el análisis del convenio comercial con Inglaterra, y después de varios razonamientos en apoyo de su enmienda, pasó á examinar la conducta del Gobierno ante las necesidades materiales del país.

La situación es grave, los ferrocarriles y carreteras, que aquí se aprueban á granel, no pasan de ser teóricos; las grandes empresas comerciales están en su mayoría en pérdidas; hay ferrocarriles cuyos estudios están hechos y las subvenciones ofrecidas, sin que ninguno los quiera hacer.

Nosotros no ofrecimos mucho porque no podíamos realizarlo; pero vosotros no podéis en esa materia hacer absolutamente nada. (Aprobación.)

Declaró que el partido conservador, aunque combata el dictamen, si lo que no es de creer se suscitase alguna cuestión de orden público, que confiaba fuese pasajera, estaría al lado del Gobierno material y moralmente; tanto es así, que á la menor indicación del mismo hubieran suspendido la discusión si con ello se conjuraba algun peligro, y se hubieran limitado á depositar sus votos. (Aprobación.)

Habéis herido los intereses colectivos de los pueblos, representados en las dehesas boyales y por ello os habéis indisputado con los castellanos.

Habéis llevado la alarma á muchas provincias con la amenaza de la venta de montes, que los pueblos consideran como un despojo hecho con violencia.

Habéis recibido con indiferencia desdeñosa las reclamaciones de los arroceros y os habéis malquistado la benevolencia de las provincias de Levante.

Y ahora con el convenio am nazais intereses in lustrales muy respetables, con vuestra precipitación y apresuramiento.

Si las condiciones políticas del país fueran otras, y no es que yo desconfío de la fuerza de las instituciones ni de la sensatez del pueblo, estarían muy en su lugar esos optimismos, que en otra época se interrumpieron por modo lamentable.

Pero yo pregunto al gobierno: ¿cree que no necesitan ninguna clase de represión esos continuados ataques á las instituciones y á la disciplina del ejército? ¡Ah! Confíais en la tregua ó benevolencia de los republicanos, pasajera por su actual impotencia, pero no os coja desprevénidos esa guerra que constantemente os anuncian desde sus barcos. (Sensación; la minoría conservadora felicita al orador.)

Revista de Madrid

El general Ros de Olano.—Recuerdos.—Suicidio del tenor Catá.—El viaducto de la calle de Segovia.—Beneficio á Tony Grice.—Objetos de risa.—Corrida con luz eléctrica.—El cantón del puente de Segovia.

Comienzo esta crónica bajo una penosa impresión. El veterano general Ros de Olano ha bajado anoche á la tumba pagando su tributo á la muerte.

Y al recorrer las páginas de su brillante historia creo asistir como á la representación de un cosmorama y como punto culminante de ella á la admirable epopeya llevada á cabo por los valientes hijos del suelo español hace 27 años, allende el estrecho de Hércules y en la que la media luna hubo de humillarse ante el león de España.

Los héroes de aquella campaña vánd desapareciendo del libro de los vivos como las hojas del árbol al impetu rudo del huracán, y á los O'Donnell, Prim, Zabala, etc., hay que agregar hoy el de Ros de Olano. Pero sus lauros y su memoria serán imperecederos porque están impresos en el corazón de todos los españoles. También deja un vacío en la república de las letras, las que supo cultivar con fruto y con cariño.

Quien había de decir que el cantor de los famosos cedros arrancados por el ciclón de la plaza de las Cortes había de sobrevivirles tan poco tiempo!

Descanse en paz el bizarro caudillo y el laureado poeta, el discípulo de Marte y el amante de las musas.

* *

También hay que lamentar en esta semana el suicidio del tenor Catá, acaecido en Lisboa. Un artista español que prefirió la muerte á la ignominia y que considera la desaprobación del público como su sentencia de muerte, sentencia que él mismo consuma, muriendo en la flor de su edad y cuando espezaba á alcanzar nombre.

Puesto ya en este terreno recordaré algunos suicidios más, unos ejecutados é impedidos otros; para los que ha sido teatro el viaducto de la calle de Segovia punto de cita de toda clase de desesperados. Y en efecto se comprende la predilección por este sitio, pues acercándose á su baranda se siente uno así como dominado por una atracción misteriosa, seguida de una inexplicable mezcla informe de delectación y pavor. Y es que aquel espacio elevado, bajo del cual se ven las personas en un tamaño pígame, seduce y aterrera por su aspecto, considerando yo dicho punto como el primer peldaño de la escala de la eternidad. Si las térreras planchas que lo forman tuviesen lengua unos instantes para que revelaran el pensamiento de cuantos le han elegido para dejar la vida, que de terribles dramas se habian de conocer. ¡Cuántos misterios se harían públicos y cuantos sacrificios se revelarían! Pero, no; guárdalas como el avaro su tesoro, ó como tumba que guarda un cadáver, porque no es otra cosa que simiestra lápida bajo la cual se ocultan víctimas horribles.

* *

A qué continuar esa reseña trágica cuando nos aguarda esta noche el beneficio de la caritativa y la apoteosis del payaso? En el alhajado circo de Price se preparan á dar un beneficio al célebre clown Tony Grice y el público irá á reír.

He aquí á lo que han venido á parar los bufones que en tiempos antiguos fueron patri-

monio de monarcas y magnates. Hoy un simple mortal que disponga de una peseta ó de media, puede solazarse con las gracias á plazo fijo ó por horas del moderno bufón, á quien por un contrasentido inexplicable se apellida *clown*, nombre inglés, que debe haberse aplicado sin duda para que haga contraste con la tiesura y gravedad británica.

Sin embargo, los que propensos á la risa nada tienen de hipocondriacos pueden también solazarse con otras clases de bufones más abundantes y económicos, puesto que dan expectáculos gratuitos, lo mismo al aire libre que bajo techado.

A la primera clase pertenece el borracho, quien con una cantidad de alcohol en el estómago suele proporcionar diversión á los desocupados.

Entre los de la segunda figura los que suelen ponerse en evidencia con la mayor seriedad, los viejos con pretensiones, las abuelas coquetas, etc., etc., etc.

Renuncio de buen grado á traer á colación casos prácticos que pudieran colocarme en un conflicto. Mis lectores podrán de seguro citarlos á docenas.

* *

Anúnciase una novedad que vá á presenciar la Corte, nueva en su clase, pues tan solo se ha efectuado alguna que otra vez.

Una corrida ó varias de toros eléctricos, ó lo que es igual corridas de toros alumbradas con luz eléctrica.

Ello tenía que ocurrir alguna vez, sobre todo teniendo en cuenta que hace algunos años hubo un empresario que *motu proprio* suprimió el sol, mas como no supo ó no quiso sustituirle, la actual empresa ha buscado el medio de pasarnos sin él.

Solo falta una modificación que ofrezco gratis á la empresa sin exigir privilegio de invención. Consiste en ofrecer á los abonados, además del asiento para la función, lecho para terminar la noche fresca, sin moscas ni otros parásitos molestos en esta época de calores.

Proyéctase, si la fiesta tiene aceptación, dar algunas más de este género.

Dios nos libre de oscuridades en esos momentos por lo que ocurrir pudiera.

* *

Hago aquí punto final librando de molestia á mis lectores, pues podría hablarles del cantón del puente de Segovia y de las ventajas ó inconvenientes de este sistema, pero como no ha durado más tiempo que la turca de un edil de última clase que pidió al ministro de la Gobernación un tercio de Guardia civil para concluir con los federales que bullían en su calenturiento cerebro, no he tenido tiempo de formar juicio sobre ello.

Hasta el sábado próximo.

VRIC.

24 Julio 1886.

Los novillos de ayer

ALMENDRADA

Iban á *fenescer* tres toros de la Campanilla, hoy de D. Andrés García.

Oficiaba de *fenescedor* Miguel Almendro.

Y colaboraban en el *fenescimiento* ocho de los del arte; de ellos, tres, en compañía tres bestias locas como las vírgenes de Sinesio delgado.

Todo en calma, calor todo, tranquila naturaleza, poca gente, pocos coches, Arroyo en la presidencia, los morenos en buen número agrupados á la *fresca* y en esta tal postura se dá comienzo á la fiesta.

Para abrir boca soltaron unas vaquillas y un rebajamiento de caracteres! hubo lidiadores *ad libitum* que se pusieron á luchar con las infelices cornudillas á mordisco limpio ó sucio, que eso ellas lo sabrán.

Como es natural, las vacas ante tales manifestaciones, se acongojaron: ¡Pobrecitas!

Aluego de estas escenas comenzó la formal.

Desfilaron los chicos de la cuadrilla, picadores y monos y las mulillas, se vió un pañuelo y se empezó la lidia por el primero.

Cuyo primer toro no salió así como así, sino después de unos diez minutos de espera.

Era el moreno con albarda, mogón del zurdo, listao, sacudido de carnes y juguetoncillo.

Se encará con Gomez, y se pinchan mutuamente; á Rodríguez también le dá el asta, á cambio de la puya, y repite con Gomez. Al quite Almendro movidito.

Hubo muchos y nuevos achuchones, pereciendo dos jacos cónyuges entre sí. El toro mostraba poder, pero se tapaba y había que buscarlo en su terreno.

En banderillas fué un toro de cuidado. Lopez, hijo y hermano de Mateito, lo cual no quiere decir que sea hermano de su padre, puso un buen par á la media vuelta y otro al relance. Antes del primero se le fué el toro á los alcances salvándose por facultades. El que hacia de *Rata* colgó los rehiletes como pudo.

Miguelito Almendro, de verde y oro, pasó por alto y con la izquierda al *burel*, pinchando una vez en hueso y tirándose cuarteado otra, al volapié, de lo que resultó una meat estocada en buen sitio, que derribó la bestia. Palmas, abanicos y sudores frios.

* *

El segundo toro era una criatura de menos vida pública que cualquier canero.

Negro con proyectos de albarda, listón, corniveleto, útil para el servicio de los cuernos y cobardón y huido, no tomó á ley ni una soía puya, recibió fuego y murió de un golleteazo. Lo cual que todo eso se le estuvo muy bien y aun más, *mayormente*.

El público *menecó* al presidente.

Yo abrí el paraguas por si es un caso, porque la gente se puso que ni que fueran arro-

* *

Tercero y último. Negro, buen mozo, desp

torrao del zurdo, con la vista no sé como, pero me parece que estorbada, entró en varas con poder y corage.

Cuatro caballos reventó en un periquete, dejando á los picadores sin respiración.

Sino abandonan al toro se traga hasta á los monos eruditos.

En palos estaba el toro demasiado vivo.

Toni con mucho valor, puso un par de frente, después de una salida sin llegar. Mateito clavó par y medio, aprovechando el medio y á la media vuelta el entero.

Almendo después de dos coladas y varios azaramientos, se tiró bien y resultó un bajo-nazo; lástima de entrada y salida de suerte.

Resúmen de lo ocurrido:

regular la novillada
la concurrencia licuada.
y el presidente dormido.

Aquello no era *modus vivendi* como decia un indigena al salir, aquello era *modus ó maneram asandi et moriendi*.

La empresa bien.

EL TUERTO.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Cherry tooth Past, pasta dentífrica de la casa Gosnell de Londres.

1005 ca 816

Crónica del día

Invitados por un atento B. L. M. del director gerente de la sociedad del ferrocarril de Canfranc hemos asistido esta mañana á una reunión á que han sido citados los periódicos locales.

Tanto el gerente Sr. Sagristan como los individuos del Consejo Sres. Larraz y Garcia nos han expuesto el estado de la cuestión, confirmando en un todo las exactas noticias que telegráficamente nos transmitió nuestro activo y bien informado corresponsal madrileño P.

Poco tiene, pues, que añadir EL DIARIO DE ZARAGOZA á lo ya dicho sobre el asunto. Tenemos si que consignar la satisfacción que nos produce el ver confirmados, como esperábamos, nuestros informes, desvaneciendo los recelos que su exactitud inspirara á algunos.

En España, y entre los elementos de la situación como son los Sres. Martos y Canalejas principalmente, se encuentran adversarios del Canfranc. El señor ministro de Estado, no está todo lo solícito que debiera para activar el asunto. Tampoco el Sr. Sagasta, sin duda por la influencia del Sr. Martos, está todo lo dispuesto en nuestro favor que habia derecho á esperar de él.

No hay, sin embargo, oposición formal por parte de Francia, aunque no se ha puesto á la discusión de las Cámaras el proyecto. Existen, sí, dificultades que alargarán la realización de nuestros deseos; pero no por eso hay que desconfiar del éxito.

Hé aquí, en síntesis, lo que nos han comunicado esta mañana los señores del Consejo, que han dicho hacían cuanto estaba en su mano hacer, por el asunto.

Necesario es, pues, por parte de todos mucho patriotismo para salvar los obstáculos que á las justas aspiraciones de Aragón se opongan, y en este sentido hemos de continuar inspirando nuestra conducta. La defensa de los intereses de Aragón ha de encontrar en EL DIARIO DE ZARAGOZA hoy, como siempre, un adalid entusiasta.

Ayer regresó de Madrid nuestro distinguido y muy querido amigo el celoso diputado á Cortes por esta circunscripción D. Tomás Castellano.

Esperábanle en la estación varios individuos de su familia y amigos.

Reciba el Sr. Castellano nuestra cariñosa bienvenida.

Los Excelentísimos señores barones de Mora y Fernandez de Navarrete han recibido del jefe superior de Palacio Excelentísimo señor marqués de Santa Cruz un afectuoso telegrama, en nombre de S. M. la Reina Regente, haciéndoles presente su agradecimiento por la felicitación que, en representación de los comités provincial y local del partido liberal conservador, la dirigieron en el día de su santo.

Hoy ha vuelto á encargarse del mando de este Penal D. Manuel Garcia, habiendo cesado en el desempeño de dicho cargo, para el que fué nombrado con el carácter de provisional, el inspector y jefe que ha sido de los destacamentos penales de la Moncloa y Ocaña D. Rafael Mendez.

Los cadáveres de 8 párvulos y 6 adultos se inhumaron ayer en el cementerio de Torrero.

Sobre las diez de la noche del 22 del actual, se incendiaron en el pueblo de Farleté, algunas haces de trigo. La guardia civil practica gestiones para averiguar si el siniestro fué casual ó intencionado.

S. M. la Reina Regente ha dado una nueva prueba de sus levantados y caritativos sentimientos, concediendo 2.000 pesetas á Sádaba y 1.000 á La Llana, para socorrer en lo posible los destrozos causados por el pedrisco en aquel pueblo.

En los acreditados talleres de los Sres. Soler é hijo, hemos visto un *pianista* mecánico, precioso aparato que viene á significar la última palabra en esa índole de trabajos.

Tiene la forma parecida al piano, aunque más concreta en su tamaño, y por medio de unos dedos colocados sobre las teclas y un sensible movimiento de un manubrio ejecuta cuantas piezas musicales se quieran, igualando al pianista más hábil, en agilidad, precisión y limpieza.

El efecto de la audición no puede ser más admirable; el adelanto que supone merece todo elogio.

A los Sres. Soler é hijo, á quienes se debe la introducción en Zaragoza de tal instrumento, les felicitamos por su buen tacto y excelente gusto. no dudando que tendrá gran aceptación por su utilidad.

El sábado llegó á esta ciudad, procedente de Madrid, el ilustrado brigadier señor Jaquetot, jefe de la sección de mentales y remontas, en el ministerio de la Guerra, dirección de caballería.

El Sr. Jaquetot, cuyo viaje no habia sido avisado previamente, giró una visita minuciosa y completa al depósito de mentales en esta capital, quedando altamente complacido del excelente y perfecto estado en que se encuentran todas las dependencias.

Merece por ello la más completa felicitación el jefe del depósito nuestro querido amigo el inteligente capitán de caballería Sr. Gerona, así como toda la oficialidad que está á cargo del mismo, todos cuyos dignísimos oficiales escucharon frases muy laudatorias del Sr. Jaquetot como una muestra de la complacencia con que se ven sus servicios.

Creemos muy oportuna esta ocasión para excitar el celo de nuestra corporación municipal á fin de que con la mayor actividad se terminen las obras del depósito, pues es notoria la utilidad pública que han de reportar á esta capital.

Con ocasión de celebrar hoy su santo la bella y distinguida señora doña Ana del Valle de Chinchilla, esposa del capitán general de este distrito, fué obsequiada anoche con una lucida serenata por la bandas de los regimientos de infantería de Galicia y Gerona.

En los salones de la capitania general se veían aristocráticas damas, algunas autoridades y los jefes y comisiones de los cuerpos de la guarnición.

Los invitados fueron objeto de espléndidos agasajos y exquisitas atenciones, sirviéndose un excelente refresco, dulces y *champagne frapé* por la acreditada casa del Sr. Auria.

Terminó la fiesta á la una de la madrugada, con unos rigodones y algunos compases de vals. Los invitados pasaron una noche deliciosa. También nosotros felicitamos á la señora de Chinchilla.

El que tiene deudas que pagar, es precisamente á quien que muestra al parecer, muy buenos deseos, y que no se ven los resultados de sus gestiones.

Se lo decimos esto al periódico posiblista que habla del Sr. Cánovas en el asunto Canfranc, como si cada cual no supiera ya á qué atenerse. No parece sino que el periódico aludido escribe para la China.

De todos modos, celebraremos que el señor Castelar consiga mucho; pero la verdad es que hasta ahora no tenemos noticia del éxito de su influencia.

Ayer, día del patrón de España, Santiago, se celebró pomposa función sagrada en la metro politana del Pilar.

La ceremonia fué solemne asistiendo la corporación municipal, altas dignidades eclesiásticas y autoridades.

Cantó la misa la capilla de aquél santo templo.

En las grandiosas naves se agrupaba nutrida concurrencia.

La capilla del santo estaba profusamente iluminada.

La junta de instrucción pública de esta no pudo celebrar sesión el sábado último por no haber asistido suficiente número de señores vocales.

En la mañana de hoy, ha llegado á esta capital la señora del gobernador civil de la provincia.

Hemos tenido el gusto de saludar al distinguido dentista doctor Porras, que tiene su gabinete en Madrid calle del Arrenal, número 22. Dicho señor permanecerá

en esta población solo un mes á fin de que el público pueda aprovechar sus servicios, por lo que recomendamos al público aprovechar la oportunidad de consulta con dicho señor, pues la mayor garantía es la fama de que goza su nombre. El doctor Porras vive en la fonda del Universo. 886

Alcance Telegráfico.

Madrid 25 10'40 noche.

Tanto las noticias oficiales como las particulares recibidas esta noche de Barcelona, dicen que el *meeting* organizado por el Centro catalán, ha terminado á la una y media. Han asistido unas 3000 personas. Se desistió de la manifestación por las calles.

Hubo un momento de confusión por no permitir el delegado del gobernador que continuara la lectura de una carta del señor Roca en que defendía con calor el autonomismo. El incidente fué pasajero y el acto ha terminado con el mayor orden. P.

Madrid 26 8'15 mañana.

En los jardines del Buen Retiro se celebró anoche el banquete organizado por gran número de senadores y diputados amigos del Sr. Moret, en su obsequio por la campaña que ha sostenido en la discusión del *modus vivendi*.

Asistieron unos 50 entre ellos los que en una y otra Cámara han formado comisión del *modus*.

No hubo brindis. P.

Barcelona 25 6 tarde.

Se ha celebrado en el teatro de Novedades el anunciado *meeting*.

Ha asistido inmensa concurrencia. Todos los oradores se han mostrado partidarios del regionalismo.

Han acordado retirarse de las Cortes los representantes catalanes. C.

Madrid 26 1'30 tarde.

URGENTE. — En el sorteo verificado hoy, han sido premiados los siguientes números:

16.949	con	80.000	pesetas.
18.803	»	40.000	»
3.006	»	20.000	»
10.718	»	5.000	»

Han obtenido además premio de 2.500 pesetas los siguientes:

7.024	3.229	19.741	1.471
19.378	5.223	19.850	9.651
7.937	2.188	2.049	19.903
7.060	3.377		

Subasta

Por los ejecutores testamentarios de don Faustino Estéban, se pondrá en venta mediante pública licitación, una casa sita en Zaragoza y su calle de San Pablo, núm. 155, tipo el tipo de 3750 pesetas.

El acto se celebrará el día 3 de Agosto próximo, á las once de su mañana, en la notaría de D. Celestino Serrano, calle de Goya, número 7, donde obran los títulos de dominio y condiciones.

Zaragoza 18 de Julio de 1886.
848 828 20, 25, 30, 2. d



Todas las misas que se celebren la mañana del 27 del actual, de ocho á doce de la misma en el altar mayor de la parroquia de Santa Engracia, serán aplicadas por el alma de

don Manuel Paraiso

Y LASUS

que falleció en igual día del año anterior.

890 64-508 1d



El primer aniversario de la

MUY ILUSTRE SEÑORA

D.ª Dolores Chlusowicz

Y COLÓN

baronesa que fué de Escriche, se celebrará mañana, 27 de los corrientes, en la iglesia de San Andrés, á las diez y media de su mañana.

Su hijo, hija política y nietos, suplican á sus relacionados la asistencia y oraciones.

Nota. Todas las misas que se celebren en igual día y en dicha iglesia de San Andrés, serán aplicadas por el alma de la finada.

889 24-508 1d



Todas las misas que se celebren el día 29 del actual, en la Santa Capilla de Nuestra Señora del Pilar, serán aplicadas en sufragio del alma de

doña Concepción Tudela

DE LÓPEZ

que falleció el 16 de igual mes del año 1881.

Su viudo, hijos y demás familia, suplican á sus amigos y relacionados la asistencia y oraciones, por lo que quedarán agradecidos.

884 6243 26, 27, 28



Todas las misas que se celebren mañana 27 del corriente, en la Capilla del Santo Ecce-Homo de la iglesia parroquia de San Felipe y Santiago, desde las siete de la mañana, serán aplicadas por el alma de

D. PEDRO POLO Y BRETO

que falleció en igual día del año pasado.

Sus hijos don Luis Polo y Español y doña Mercedes Martinez Conde de Polo, ruegan á todos los amigos y relacionados la asistencia, á cuyo favor quedarán sumamente agradecidos.

884 644 1d

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

Cultos religiosos

Santo de hoy

Santa Ana Madre de la Santísima Virgen y Santos Sinforsoso, Jacinto mártires y Pastor presbítero.

Santo de mañana

San Pantaleon mártir Santos Mauro ob. y Jorge Diácono mártires.

SOL.—Sale á las 4 h. 46 m.—Pónese las 7 h. 26 m.

Cultos para mañana

Cuarenta horas

En Santa María Magdalena, de siete á ocho.

Corte de María

Se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores, en San Pablo ó en el Pilar.

Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias á las ocho.

Misa de infantes

En la santa Capilla, á las tres y media. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las nueve y media.

Espectáculos

Teatro Pignatelli

Hoy no hay función.

LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

COGNAC

Grande Champagne

de J. Saint Rieu

Marca acreditadísima en el extranjero y de gran consumo especialmente en Rusia é

Inglaterra

1001 ca 70-508

COMPRAS.

De muebles, colchones, ropa blanca, máquinas de coser «Singer», en buen uso, alhajas y cuantos objetos convengan; previo aviso se pasa á ver los objetos.

Libertad, 5.

1002 ca 80-258

TIPO-LITOGRAFIA

Artículos de escritorio.

A. A. Oliván é hijo

Coso, 32.

Primera casa en

Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504

Cerveza inglesa

Vale-ale

de Bass & C.^a

Ultramarinos.

D. Jaime, 2 y 4.

1013 ca 70-508

COLECCION ARTISTICA

Magnífica publicación en

colores, para los aficionados á la

marquetería; dos números mensuales, 4'50

pesetas año; en toda España,

se admiten abonos Don Jaime I, número 6 lampis-

tería. 821 4pa 30-256

A los maestros albañiles

Plaza del Pilar, 28, próximo á la

calle de las Danzas; frente á la

puerta alta del Pilar, se venden

baldosas de Valencia, en blanco y

varios dibujos. También se

reciben encargos de números,

lápidas, imágenes y todo lo

referente a dicho artículo, todo á

precios arreglados. 426 45d ct

60-3751

Arriendos

Se arrienda desde el día de hoy,

la primera habitación de la casa

número 25 de la calle de San Pablo,

por meses ó tandas segun convenga;

informarán Escuelas Pías, número 45,

tienda. 886 1p 20-337

El martes 27 del actual, á las diez de la mañana, se celebrará, en la iglesia parroquial de San Juan y San Pedro el aniversario por el alma de la

SEÑORA

D.^a María Salomé García y Colás

que falleció en igual día del año 1885.

Su esposo, hijo el Pbro. D. Gregorio Cosme Rubio, hijas, hermanos y demás familia suplican á sus amigos y relacionados la asistencia y oraciones, de lo que quedarán sumamente agradecidos. 881 1p 532

ANIVERSARIO POR EL ALMA DE DOÑA JUANA DE LLERA

viuda de Sas

Sus parientes y ejecutores testamentarios suplican á sus amigos y relacionados, se sirvan asistir al que se celebrará en la iglesia de San Gil, mañana 27 á las nueve y media de la misma. 879 1p 834

ANIVERSARIO POR EL ALMA DE Doña María Lagunas y Briz

VIUDA DE ALMÓR

que falleció en 27 Julio de 1885.

Sus hijos D. Joaquin Delgado, doña Dolores Almór y demás familia, suplican á sus amigos y personas piadosas, se sirvan asistir al que se celebrará en la iglesia de San Pablo, mañana 27, á las diez, y que rueguen á Dios por su eterno descanso. 885 1p 234

Polisulfuro cálcico líquido

Recomendado contra las enfermedades pericitarias de las plantas y principalmente de la vid (Erinosis ó sarna, oidium, mildew.)

UN REAL EL LITRO.

Preparación y venta, Farmacia y Laboratorio químico de Cerrada, Independencia, número 16.

NOTA.—Si el pedido excediese de mil litros, avísese con uno ó dos días de anticipación. Portes y envases de cuenta del comprador. 409 d 111

Gran Hotel

DE

BIARRITZ

En el punto mas pintoresco de Biarritz y cerca del Casino.

El único que tenga vista al mar y á la playa de baños.

Recomiendase por su lujosa instalación, gran confortable, excelente cocina y moderados precios.

Mesa redonda Almuerzos: 4 francos, con Vino. Comidas: 5 francos, con Vino.

Cuartos desde 6 francos al día. 1016

LA ZARAGOZANA

Servicio alternado de Diligencias de Huesca á los Baños de Panticosa y viceversa.

Precios convencionales

DESDE EL DIA 1.º DE JULIO

Despacho de billetes

En Zaragoza.—Plaza de la Constitución, 6.

» Huesca.—Fonda del Sol.

» Panticosa.—Establecimiento de baños.

702

s

61-254

Observatorio Meteorológico de las Escuelas-Pías.

día 25 de Julio de 1886.

Horas.	Altura barométrica.	Temperatura.	VIENTO.		Estado del cielo.
			Dirección.	Fuerza.	
9 m.	740'20	25'8	S.E.	Brisa	Despejado
3 t.	736'98	35'0	S.	Idem	Nuboso

Temperatura máxima sol 41'5.
Id. mínima á cielo descubierto 18'0.
Lluvia 0'0 milímetros.

GRAN ÉXITO



Premiado en la Exposición Aragonesa de 1885.

PREPARADO POR

ALONSO RODRIGUEZ

FARMACEUTICO,

Cervantes, número 11,

VALLADOLID.

Nuevo medicamento para veterinaria empleado con el mayor éxito, sustituyendo á todas las unturas y linimentos conocidos y reemplazando al fuego.

Cura radicalmente y en pocos dias las *cojeras, alifases, esparabanos, agriones, sobre-huesos, infartos, catarros, anginas, reumatismos, etc.* La cura se hace á la mano y en cinco minutos sin dolor ni cortar el pelo, siendo el medicamento más económico para veterinaria.

Precio 2,50 pesetas frasco.

De venta en Zaragoza: Farmacias de D. Miguel A. Faci, Jaime I, 1, y D. Brulio Armisen, Plaza del Pueblo, 5.—Por mayor su autor Alonso Rodriguez, Valladolid.

1041 d 718

BAÑOS DE MARRAGO

desde 10 de Junio, al 20 de Setiembre

entrada por la Plaza de San Francisco

PRECIOS CORRIENTES

Abono con ropa, 36 reales.

Idem sin ropa, 28 «

Baño con ropa, 5 «

Idem sin ropa, 4 «

Este establecimiento facilita sales marinas, jabones y salvado para el que lo desee á precio módico. 865 3d 20-754

Calle Palomar, número 18, se arrienda desde el día un entresuelo, en el tercero de la misma darán razón. 877 2s

Se arriendan habitaciones grandes y graneros; todo grande y barato, en la calle de Carrilo, número 7. 888 3s

Próximo á la plaza de San Miguel, calle de Agustín, número 13, se arrienda el principal y segunda habitación, recién construido en la misma informarán. 882 3s

Sirvientes

Una joven de buena familia, desea colocarse para de cuartos en casa de poca familia, sabe su obligación; informarán calle de las Virgenes, números 3 y 5, habitación 14. 875 2p 30-150

Un joven de buena conducta, libre del servicio, casado, desea una colocación de mozo en cualquier almacén; darán razón en el almacén de harinas del Banco, plaza San Felipe, número 8. 887 3s

Practicante de farmacia.

Uno que estudia segundo curso de Medicina, desea colocarse en esta ciudad. 880 3s

Torre-Nueva, 5, se necesita una sirvienta, que sepa su obligación. 878 2p 20-156

Nodrizas

Darán razón de una de 26 años de edad y 3 meses de leche, en la calle de los Mártires, número 18; criará donde convenga. 859 1s

Lanusa, 19, piso segundo, hay una casada de 21 años y un mes de leche; criará en su casa. 876 2p 30-126

EL DIARIO DE ZARAGOZA

Las oficinas de Dirección, Redacción y Administración

SE HALLAN INSTALADAS DESDE 1.º DE JUNIO DE 1886

Coso, número 74, bajo, esquina á la calle de los Sitios

FRENTE AL TEATRO PRINCIPAL.

SE RECIBEN ANUNCIOS

en la Administración de EL DIARIO DE ZARAGOZA

Se reciben anuncios de esquilas de defunción á precios excepcionales, para la 1.^a y 4.^a página, hasta las diez y media de la mañana, y para la 3.^a hasta las dos y media de la tarde.